

MESINA

Permitásemos un paréntesis en la narración de mi viaje á Egipto para hablar de Mesina, nombre que, como el de Pompeya, ha hecho sobre un drama de la naturaleza, ahora nuevamente reproducido y agravado por un incendio que ha destruido las casas de madera con que los infelices mesineses supervivientes á la pavorosa catástrofe trataron de sustituir sus casas destruidas por el terremoto.

Las nuevas desgracias de Mesina, estos días comunicadas por el telégrafo, renuevan mis recuerdos de viaje y me impelen á consignarlas aquí. Porque á mi regreso de Egipto he visitado Mesina durante breves horas. El barco que nos condujo á Nápoles hizo escala en la infelicitada ciudad.

A poco más de medio día de un domingo del pasado mes de Mayo entró nuestro barco en el puerto de Mesina, y en medio de él fondo, sin acercarse á dicho puerto. Los pasajeros acabamos de almorzar y todos dispuestos á desembarcar y recorrer la ciudad arruinada, contemplamos desde la borda un triste panorama, al que prestaba apropiada sombra un cielo nubarrado.

Vimos, en primer término, la serie uniforme de los edificios que, formando como una sola y larguísima fachada de gusto clásico moderno ó neo-clásico, se extiende á lo largo del dique en la calle ó paseo que propiamente se llama de la Marina. Dichos edificios no parecían todos completos: faltaba alguna parte de la fachada y de la techumbre; y por cima de éstas ofrecíase á nuestros ojos el resto de la ciudad, más propiamente de sus restos, que se anunciaban por informes é imponentes fragmentos de muros y montones de vigas, que se mantenían por milagro en sitios eminentes, formando el conjunto á modo de anfiteatro en la vertiente de la montaña que al caserío domina.

Como sucede en todos los puntos de escala de los barcos, vídase la cubierta del nuestro bien pronto invadida por mercaderes de curiosidades. Pero las que ofrecían eran harto tristes: eran postales con vistas pavorosas de la destruida ciudad. No parecía sino que Mesina vive hoy de su propia desgracia.

En botes que al efecto habían acercado fuimos á tierra. El barquero era el primer mesines que nos podía dar informes y nos los dio desconsoladores. Nos dijo que todos los días se hallaban entre los escombros nuevos castañeros, y que todas las tardes al crepúsculo ó todas las noches se sentían oscilaciones sísmicas.

Aribamos, y desde que pusimos el pie en aquella insegura tierra, nuestra impresión fué pavorosa. Todo el dique estaba como descomulgado: las piedras que le bordean han quedado en unos sitios más bajas y en otros más altas que la faja de tierra; hondas grietas abiertas en ésta la separan de la recia fabrica de sillaría, y dicha tierra, siguiendo extrañas ondulaciones, ha borrado en algunos sitios y desfigurado en muchos la regularización urbana.

Descomulgadas y rotas también, sin duda, las caserías, no hay agua para el riego público, y la dicha calle de la Marina hállase tan llena de polvo que el caminar por ella es doblemente angustioso.

Circulaban algunos coches de alquiler, muy pocos, á lo largo de la calle, pero á causa de las ondulaciones del terreno con la consiguiente alteración de los rieles del tranvía éste no circula, impidiéndolo además en algunos sitios los montones de escombros.

Vimos de cerca aquellas uniformes fachadas clásicas, levantadas después de los terremotos del siglo XVIII, que comenzaron trágicamente en Lisboa. Aquellas fachadas con columnas adornadas ofrecíanse en general enteras; mas por algunos huecos se veía el cielo, por hundimiento de los pisos.

Nos aventuramos por una calle que, perpendicularmente á la Marina, sube hacia la montaña. ¡Qué espectáculo!

La calle estaba cual cortada longitudinalmente con un cuchillo por mano gigantesca. Una mitad del pavimento, con los rieles del tranvía, permaneció á su nivel; la otra mitad bajó más de un metro con la otra vía; las casas, desmoronadas, medio hundidas, apenas si conservan algún resto de fachada fuera de plomo, dejando ascotar el esqueleto de sus entramados, vigas de hierro retorcidas, como por fuerza poderosísima sobrehumana, y algunas viviendas no son hoy más que grandes montones de escombros, bajo los cuales deben estar aun sepultados sus moradores.

Entre aquellos escombros se veían muebles caídos y rotos, objetos varios, ropas, despojos, en fin, de la catástrofe. En trozos de habitaciones que por milagro de equilibrio se sostienen, habiendo quedado al descubierto sobre los escombros se ven aún colgados de los muros cuadros de devoción ó de mero adorno, estampas de poco precio y bajo costo, con que adornaban sus hogares perdidos los mesineses.

¡Cuántas ideas, cuántos sentimientos, cuánta vida, en fin, se adivinaba y parecía flotar aún entre aquellos girones de dicha muralla!

Tanta desolación y ruina, aumentada con la escosísima circulación de supervivientes, con lo que aquello hacía el efecto de una ciudad destruída y abandonada, ofrecía singular contraste con la naturaleza verde y florida que, convidando á vivir, nos sonreía desde la montaña.

Recorrimos bastantes sitios de la ciudad. Por todas partes ruinas, por todas partes poca gente, pobre, mísera y triste. La catedral, arruinada; la iglesia de San Nicolás, destruída de un modo que espanta, pues sus bóvedas y decoradas cúpulas están en el suelo.

Tan solo permaneció la estatua que los mesineses levantaron á D. Juan de Austria después de su victoria de Lepanto y la fuente de Montorsoli.

Al extremo izquierdo ó meridional, en la parte más llana de la ciudad quedan en pie algunos y buenos edificios, y allí se está elevando una barrida de barracas de madera á cuyo frente figura la en que está establecida la Casa de Correos.

Otro barrio de barracas muy pobres, hechas de tablas viejas, hay en la parte Norte.

El telégrafo, al anunciar el incendio, no ha dicho cuál de estos dos barrios es el destruído.

Tanta desolación abrumaba. Hálmos á nuestro barco y sin duda porque lo dicho por el barquero se cumplía una vez más y la tierra oscilaba de nuevo, el mar se agitó aquella noche haciendo penoso nuestro navegar hasta Nápoles.

José Ramón MÉLIDA.

LA REINA VICTORIA

La Presidencia del Consejo de ministros publica la siguiente comunicación en la Gaceta de hoy:

«El caballero y montero mayor de S. M. telegrafía á esta Presidencia, desde San Iñacio, con fecha de ayer, lo que sigue:

«El decano médico de Cámara me participa que S. M. la Reina y S. A. R. la Infanta doña Beatriz continúan perfectamente, y que en vista de su satisfactorio estado cesará desde hoy el parte extraordinario. S. S. AA. RR. siguen sin novedad.»

MARRUECOS

El paseo militar.—Excursión de los moros.—Agitación en el Rif

Melilla 4. Varios caudales y notables de las tribus de Quedana se presentaron ayer tarde en el campamento español de Mar Chica, visitando al general del Real y haciendo ante él calurosas protestas de amor á España.

El general aceptó estas excusas, pero manifestó en firme propósito de castigar á los agresores, ya que no en sus personas, en sus haciendas. Los visitantes, no sólo aprobaron esta resolución, sino que pidieron permiso para presenciar el escarmiento.

Quedáronse los caudales y sus acompañantes á cenar en el campamento, en el cual hubo durante toda la noche grandísima animación. Ya de madrugada salió de Mar Chica la columna española, dirigiéndose á los poblados de Legadara y Cherani.

La marcha se hizo sin incidente alguno. Al entrar las tropas en el territorio de Legadara, el general señor del Real ordenó se le presentaran los culpables de los últimos atentados, á los cuales, después de quitarles las armas y caballos, los llevó á Melilla prisioneros.

La columna regresó á la plaza sin novedad. En el Rif, la causa del Roghí renace con gran fuerza.

Sus partidarios aprovechan la resonancia de las últimas victorias alcanzadas por el pretendiente para sobreexcitar á las kábilas. El cédil Ben Chellan está recitando roghíes en Beni-Huyagen. El jefe yente moro Afarít se dedica á igual tarea en Beni-Burrija.

Ministro marroquí dimisionario

Zanger 4. El ministro de Negocios Exteriores, Aísa Ben Omar ha presentado la dimisión al Meghzen, con el propósito de retirarse de la política.

Circula el rumor de que Hafid le obligará á permanecer en su puesto, si no voluntariamente, á la fuerza, caso de que no atendiera sus indicaciones de que retire la dimisión.—Fabra.

EL EPISCOPADO FRANCÉS

Burdeos 3. El Cardenal Arzobispo de esta diócesis, monseñor Audrien, ha recibido hasta 84 adhesiones, por escrito y telégrafo, de otros tantos Obispos franceses que suscriben las declaraciones prestadas por el Cardenal al comparecer ante el juez de instrucción.

El periódico L'Aquitaine, órgano oficial de este arzobispado, recoge y contesta á lo expuesto por M. B. Sand, ministro de Justicia y Cultos, en la sesión celebrada en el Senado el día 30 anterior.

No admite el periódico citado que monseñor Briand pueda tratar á los Obispos como á los simples ciudadanos, entendiendo que de la misma ley de separación de la Iglesia y el Estado se desprende la obligación de tener en cuenta las reglas del culto, que precisan como únicas jerárquicas, á las que la Iglesia está supeditada, al Papa y á los Obispos.

Se repite lo expuesto por M. Audrien: «Es un deber desobedecer las leyes que per-

judican los sagrados intereses de la Iglesia y la familia.»

Termina el artículo haciendo constar que la unión de los Obispos franceses es total, y perfecta y absoluta la confianza en la decisiva victoria de la Iglesia.

LOS NIÑOS DE LOS PRESOS

Con el fin de evitar que queden abandonados los niños menores de diez años cuando ingresen en prisión sus padres, tutores ó personas que en cualquier otra forma legal estén obligados á la guarda de aquéllos, se ha dictado una real orden del ministerio de Gracia y Justicia publicada en la Gaceta de hoy, disponiendo:

Que las autoridades judiciales al decretar la prisión de algún individuo en quien concurren las circunstancias expresadas y de ella tengan conocimiento, lo participen sin dilación al gobernador civil, como presidente de la Junta provincial de Protección á la Infancia, ó al alcalde, como presidente de la Junta local, según se trate de capital de provincia ó de población que no lo sea.

La misma disposición manda que cumplan igual requisito los directores de prisiones ó establecimientos de reclusión, respecto de los que ingresen en ellos y se hallen en el caso mencionado.

El viaje de D. Alfonso

El marqués del Maní.—Audencias del Rey Biarritz 3.

El embajador de España en París, señor León y Castillo, que ha llegado en unión de su esposa con el propósito de permanecer aquí varias semanas, visitó esta tarde, en el Hotel du Palais, á D. Alfonso para cumplimentarle.

También fué cumplimentado S. M. por la condesa de la Viña, los marqueses de San Felices y otras personalidades distinguidas.

D. Alfonso estuvo recorriendo después la población, á pie, haciendo compras en varias tiendas.

Esta noche se celebra en su honor, en casa de la condesa de la Viña, una comida, á la que están invitados los marqueses del Maní.—Fabra.

Don Alfonso en Bayona.—Almuerzo Biarritz 4.

El banquete dado anoche por la condesa de la Viña en honor á S. M. el Rey D. Alfonso resultó sumamente brillante, asistiendo lo más distinguido de la colonia española y de la alta aristocracia que está veraneando aquí.

Era ya de madrugada cuando se retiró el monarca al hotel du Palais.

Esta mañana ha visitado nuevamente el doctor Moure á S. M.

Este se trasladó seguidamente á Bayona, en cuya Catedral asistió á misa.

Al salir del templo dió un paseo en automóvil, regresando á Biarritz. Momentos después se trasladó al hotel de Inglaterra, en donde daba en su honor la condesa de Casa Valenciana un elegante almuerzo, al que concurrieron, entre otros distinguidos invitados, el embajador de España en París y la condesa de Viñaza.

DE SPORT

Celebración de regatas San Sebastián 4.

Se han celebrado las regatas de balanderos para disputarse la copa de entrenamientos y la copa Gallón y Aguado.

Ha aquí el resultado: Primero, Corzo, de Su Majestad el Rey; segundo, Dóriga, del señor Pardeñas; tercero, Machusa, del Sr. Vázquez.

El Giralda ha anclado en la Concha.—Fabra.

Santander 4.

Esta mañana á las diez se celebró la anunciada regata local para conquistar la copa del Gallo.

Tomaron parte en la lucha siete yates, entre ellos dos de 15 metros, el Tuiga, del duque de Medinaceli, y el Sica, del marqués de Comillas.

Ganó el Tuiga, haciendo una preciosa regata y ganando con gran ventaja sobre todos los demás.—Fabra.

LA DEUDA DE CUBA y el Sr. Montero Ríos

Publica anoche el Heraldó las siguientes declaraciones que atribuye al Sr. Montero Ríos:

«He leído en los periódicos, con referencia á versiones del propio Gobierno, que el haberse reconocido por España, en el tratado de París, la Deuda colonial, obligaba ahora á negociar con Cuba para ver si se atenúan los efectos de aquel reconocimiento. Si es con esta base con la que negocia el Gobierno, estamos avilados.

En el tratado de París no se consignó una sola palabra acerca de este asunto, pues los norte-americanos se negaron á ello por entender era una cuestión que no los afectaba en lo más mínimo, pues quedaba á resolver entre el Gobierno independiente de Cuba y el de España.

Pero en el memorandum de las deliberaciones sostenidas todas por escrito y publicadas en el Libro Rojo consta no una, sino muchas veces, que los comisionados españoles obligaron á consignar la declaración solemne de que España no se consideraría jamás principalmente obligada al pago de las Deudas coloniales, mientras las colonias, ó sean Cuba y Filipinas, no aparecieran insolventes como deudores principales, toda vez que era la primera garantía establecida en la emisión de tales deudas.»

Si el Gobierno español se hubiera sostenido en esta actitud, los tenedores de tales deudas hubieran tenido que dirigirse contra las colo-

nias, toda vez que el Tesoro español, con arreglo á las condiciones de la emisión, no debía responder nunca, sino subsidiariamente y después que resultase acreditada la insolvencia de la colonia. Ni se hubiese gravado, por tanto, el Tesoro español con los 1.700 millones de pesetas á que ascienden las emisiones de Cuba hechas por los Sres. Gamazo y Fabié, y con los 200 millones de Filipinas, ni nos veríamos expuestos al peligro actual de rozamientos y conflictos internacionales y hasta de seguros perjudiciales para los millares de españoles que residen en la Gran Antilla.

Pero los conservadores, con el triste sino plutocrático que les acompaña siempre, empeñáronse en reconocer como nacional toda la Deuda de las colonias, y de ahí ha venido el conflicto.»

EL TERRORISMO BARCELONÉS

Explosión en un café.—Destrozos del explosivo.—Pánico entre el público

Barcelona 4. Anoche, á las diez, y cuando más concurrencia había en el café del circo situado en el Poble-sec, se sintió una tremenda explosión.

El público salió precipitadamente á la calle, produciéndose una enorme confusión. Varias señoras sufrieron síncope y desmayos.

Gracias á la serenidad de algunos de los asiduos parroquianos del café se pudo restablecer la calma.

Indagando las causas que produjeron la explosión, se averiguó que en uno de los retretes del café había estallado un bote con pólvora.

A causa de la explosión, las losas del retrete, de cinco centímetros de espesor, aparecieron levantadas y rotas y las paredes ennegrecidas por el fogonazo. Los jambos de la puerta habían sido arrancados del muro. Sin embargo, no se notaba la más ligera erosión en los azulejos, lo cual parece indicar que el petardo no contenía metralla.

La policía detuvo á cuatro individuos que se hallaban jugando al dominó, cerca del sitio donde estalló el explosivo.

Hallazgo de otra bomba.—Explosión en el carro blindado.—Los detenidos

Barcelona 4. A las pocas horas de haber ocurrido la explosión en el café del circo, una de las camareros encontró otro explosivo debajo de una de las mesas.

El hallazgo produjo la consiguiente alarma. Avisados inmediatamente, se presentaron allí el jefe superior de policía y el Juzgado de guardia, que acababan de retirarse del café después de haber hecho diligencias con motivo de la primera bomba.

Se cubrió el explosivo con dos colchones y se ordenó que se acudiese á recogerlo el carro blindado del Ayuntamiento.

Al llegar el carro blindado, un repartidor de periódicos se prestó voluntariamente para coger la bomba y colocarla en aquél.

El carro se puso en marcha lentamente camino del Campo de la Bota, pero antes de que el vehículo llegase á su destino, estalló la bomba dentro de él. Afortunadamente eran las tres de la mañana y en aquel paraje no había un alma.

La explosión fué formidable. En el carro debe de haber producido destrozos.

Los detenidos á consecuencia de los atentados de esta noche, son: Francisco Soler, que habita en la calle de San Francisco; Antonio Pérez, de domiello Iguorodo; Pablo Sanz, San Ramón, 21; José Ruiz, San Pablo, 18; Evaristo Santiel, Tres Lilitas, 12, y Gustavo Albiñana.

Este último salió del retrete en el momento de la explosión.

Uno de los detenidos ha incurrido en contradicción. Dijo que se llamaba Gervasio y luego que Agustín Larrocha. Afirma que negó primero su verdadero nombre para evitarse molestias.

El Juzgado se ha constituido en la delegación de policía de Atrazaranas, donde ha tomado varias declaraciones.—Fabra.

Los detenidos de anoche.—Los explosivos

Barcelona 4 (10 h.). De los seis detenidos á consecuencia de la explosión del petardo en el café del Circo, han sido puestos en libertad tres de ellos.

Uno de los detenidos, Agustín Marroto, es amigo de Juan Perelló, que fué absuelto cuando la vista de la causa de los atentados de Hostafranch.

Tanto este petardo como el encontrado á la entrada de los billares del café Español son iguales á los anteriormente encontrados.

Varios oficiales de ejército que han visto los explosivos opinan que debían contener muy poca carga.

El carro blindado donde estalló el petardo del café Español ha quedado, con algunos desperfectos, depositado en el Juzgado.—Mencheta.

ESTADO SANITARIO DE MADRID

Según El Siglo Médico, la enfermería de Madrid mejora con lentitud en lo tocante á las fiebres tíficas y tifoideas, y se mantiene con igual intensidad en lo referente á la viruela. Han disminuído las enfermedades del aparato respiratorio y las reumáticas. Las neuralgias y hemorragias desorganísticas son también menores en número.

En los niños siguen presentándose casos de coqueluche y de sarampión.

INGRESOS DEL TESORO

El resultado provisional de la recaudación del Tesoro, según los datos telegráficos, es el que expresan las cifras siguientes:

Ingresos por los conceptos generales, pesetas 38.214.559; Aduanas, alcohol, alcoholes y azúcares, 13.610.882; Tabacos, 11.731.493; Timbre, 7.231.522; Loterías, producto líquido, 1.195.246; Aduanas, alcohol, alcohol y azúcares (Central), 1.195.246; por los demás conceptos, 10.103.246.

Total, 84.005.813 pesetas.

La recaudación en Junio de 1908 ascendió á 88.846.010 pesetas, y por lo tanto el aumento en el mes pasado es de 619.803.

De ese aumento, corresponden 35.459 pesetas á valores de Aduanas, y 484.344 á los otros conceptos.

DE PORTUGAL

El viaje del rey D. Manuel.—Rumores de boda.

Lisboa 4. El rey D. Manuel ha llegado á Oporto acompañado con calurosas demostraciones de simpatía.

Anoche se celebró en palacio la recepción oficial y después una comida íntima.

Visitará luego Amarante y presidirá varias ceremonias, entre ellas la de conmemoración de la guerra de la Independencia.

El viaje de D. Manuel durará tres días. Los periódicos de esta capital insertan los rumores de que se hace eco la prensa extranjera acerca del enlace del rey con la archiduquesa Isabel, hija del archiduque de Austria Francisco Salvador, de la casa de los grandes duques de Toscana, y de la archiduquesa María Valeria, la más joven de las hijas del emperador Francisco José.

LOS TEATROS

ZARZUELA

Con una pantomima titulada En el estudio del pintor, debutó anoche en la Zarzuela la bella artista de variedades, la Oterita, ya consagrada por los aplausos del público parisiense.

La Oterita triunfó desde los primeros momentos. Los atractivos que como mujer posee la bella artista, fueron ya elemento poderoso de victoria.

Una la Oterita á un bello y pícaro rosbif, un cuerpo irreprochable. Añádase á esto que es una admirable bailarina y se comprenderá fácilmente que el numeroso público que llenaba la sala de la Zarzuela prodigara aplausos y llamadas á escena.

En el programa de anoche figuraba El traje de Venus, obra de los Sres. López Barbadillo y Custodio, que no fué del agrado del público en la noche del estreno y que, sin embargo, fué aplaudida en la tercera representación. Nos alegramos de ello, ya que los autores de El traje de Venus han puesto sinceridad en su labor aunque no hayan acertado á evitar cierta languidez en el desarrollo de la acción de su comedia.

Los fantasmas continúan llenando el teatro. El retrete de la bella Oterita contribuirá á que se mantenga el asiduo asistir del público.—M.

SALÓN MADRID

Sin golpes de bombo y pifío, sin previo anuncio, cogió una danzarina de tercer orden, hizo ayer su presentación en el Salón Madrid Luisa de Bigné, preciosa artista española que ha llegado á la corte después de una brillantísima campaña por el extranjero.

Los bailes de Luisa de Bigné son suyos, exclusivamente suyos, pues aun de los bailes más conocidos y vulgares ha hecho verdaderas creaciones.

El principal mérito de esta artista es amoldarse por completo al medio ambiente, y así vimos ayer que en las primeras sesiones, á las que acuden muchas señoras y niños, su trabajo no tuvo esas inclinaciones sicalógicas que el público reclama en las sesiones de última hora.

Triunfó en las primeras como triunfó más tarde en las que se ven llenas de individuos del sexo fuerte, por su arte, su belleza y su elegancia.

Seguramente Luisa de Bigné llevará muchísima gente al salón de la calle de Cedaceros.—M.

DESFALCO

en el Banco Hispano Americano

Camino de Madrid

Como decíamos en la información que ayer insertáramos, Villegas notificó por telegrama á su amigo su intención de regresar á esta corte, y cuyo telegrama fué recogido por el cuñado del demandado Sr. Espoy. Pues bien, según se ha asegurado esta tarde, con referencias al ministerio de Estado, Villegas ha sido detenido por las autoridades francesas al intentar éste hacer efectivos en el Crédito Lyonnais las 168.000 pesetas en títulos de la Duda del 4 por 100, quedando dicha cantidad en títulos, como asimismo el detenido á disposición del juez del Centro, puesto que el embargo quedó admitido tan pronto se recibió en aquella población el telegrama del juez del distrito del Centro Sr. Terras, pidiendo que se retuviera dicha cantidad.

También se asegura que las dificultades para la extradición del detenido se han vencido, y que la demanda del juez ha sido atendida por las autoridades francesas, y que Villegas se encontraba ya en dirección á esta corte.

Lo que sí se ha afirmado esta tarde es que las 168.000 pesetas han quedado á disposición del juez del Centro.

Acción africanista

La Junta del Centro Comercial Hispano-marroquí de Madrid, teniendo en cuenta que, dentro de tres meses, las obras de construcción del puerto de Ceuta, presupuestas en unos 20 millones de pesetas, entrarán en plena actividad, está gestionando de la dirección técnica de las mismas la admisión de un número determinado de obreros que puedan ser útiles en los trabajos de arranque, escollera y cimentación.

Actualmente los trabajos se limitan al desmenuamiento de canchales y al establecimiento de carriles para la conducción de materiales, y una vez terminados, se necesitará el empleo de gran número de brazos.

El Centro, atento siempre á cooperar al desarrollo del trabajo nacional, ha acordado abrir una sección gratuita para facilitar todos los datos á las que deseen inscribirse en la secretaría del Centro, San Agustín, 2, todos los días, de sets á sets de la tarde.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Ministro dimisionario

Roma 4. La Cámara ha acordado anular la elección del diputado por Sicilia Sr. Corradini.

El ministro de Justicia, Sr. Orlando, que se había opuesto a la anulación del acta, ha presentado la dimisión.

La situación de Persia

San Petersburgo 3. El gobierno ruso ha enviado una circular a todos los de Europa, exponiendo la gravedad de la situación en que Persia se halla internamente, situación que puede afectar y comprometer la seguridad de las legaciones europeas en Teherán.

Rusia ha enviado desde B. Kou a Busell un regimiento de cazacos, un batallón de infantería y una batería de artillería, cuyas fuerzas, en vista de la impotencia de las del Shah, irán hasta Teherán, en caso de peligro para los europeos.

El gobierno ruso se propone sostener allí tropas hasta que la tranquilidad se asegure en Persia.

Anatole Franco

Buenos Aires 4. Anatole Franco marchó anoche a Montevideo con objeto de dar algunas conferencias. De allí se dirigirá a Río Janeiro con igual fin.

El dirigible «Zeppelin»

Metz 4. A las ocho y veinte de la mañana llegó a esta población el dirigible Zeppelin. Ejecutó con éxito varias evoluciones, entrando en el cobertizo a las ocho y treinta.

Numeroso público presenció la llegada. A las diez y cinco minutos se notaron en esta población dos sacudidas sísmicas con un intervalo de tres segundos.

Botadura de un buque

París 4. Declaran en el ministerio de Marina que la botadura del Danton, en Brest, se ha efectuado esta tarde con éxito completo.

Los matriculados de Marsella

Marsella 4. Al salir de la conferencia celebrada con el árbitro encargado de solucionar la huelga, la comisión de matriculados de mar telegrafió a sus poderdantes diciendo que ha sido concedido el descuento semanal a los matriculados de mar, como asimismo a cuantos aseguran el servicio general a bordo de los buques, y que en los casos de no poder hacerse efectiva tal concesión, los días de descanso serán convertidos en permisos de duración igual al número de días de descanso que no hayan podido disfrutarse en su fecha.

Los matriculados han acogido la noticia con satisfacción.

Un robo

La Coruña 4. En el pueblo de Batanzos ha sido robado el almacén de tejidos de D. Teodoro Martínez. Los ladrones se apoderaron de las llaves cuando el encargado del almacén estaba durmiendo.

Cáculase que el robado asciende a 20.000 pesetas.—Fabra.

Carreras pedestres

Palma de Mallorca 4. Organizadas por el Fomento del turismo se han celebrado hoy grandes carreras a pie, para disputarse los campeonatos de Mallorca, de velocidad y resistencia.

El primero lo ha ganado D. Bartolomé Ordinas que hizo el recorrido de 250 metros en un minuto y nueve segundos.

El campeonato de resistencia lo ganó don Pedro Crespi, que hizo el recorrido de 11 kilómetros en treinta y nueve minutos y cincuenta y cinco segundos.—Fabra.

Caravana automovilista

Coruña 4. La real Asociación automovilista de Galicia renuncia en Junta general ha acordado acompañar al Rey en su viaje en esta región, formando una caravana de más de cien automóviles.

La Compañía del Pacífico ha dispuesto que sus barcos hagan escala en este puerto, en todos los viajes de retorno de América.

Esta noticia ha producido mucha alegría. Los carlistas en Guernica 4. Han llegado siete trenes especiales conduciendo a los que asistirán al mitin carlista. El coche en que viajaban los diputados se incendió. El tren se detuvo unos instantes, prosiguiendo su viaje después de cambiar de vagón los representantes en Cortes. No hubo ninguna desgracia que lamentar.

Numerosas bandas de música recorren las calles, que se hallan invadidas de forasteros. Se ha celebrado con gran solemnidad la misa de campaña, asistiendo al acto el Sr. Felú y los demás senadores y diputados que asistirán al mitin.

En el momento de alzar, las tres bandas de música que concurrían ejecutaron la Marcha Real. Cuarenta banderos que asistían rindieron en aquel instante; también se dispararon bombas y cohetes de gran calibre, resultando el momento brillantísimo.

Cartagena 4. Bartolomé Martínez, que salió de madrugada a pescar, ha sido encontrado ahogado. Se cree que la muerte ha sido consecuencia de una desgracia.

Barcelona 4. A pesar de las medidas adoptadas por la ronda especial y de las limpias a que se ha procedido para quitar de las calles a cuantos explotaban la caridad pública, aún quedan bastantes mendigos y pordioseros, con la agravante de que éstos no son de la clase de inofensivos, sino que pertenecen a una peligrosa granjería andante.

En un sitio tan céntrico como el paseo de Gracia, en el cruce con la Gran Vía, ha sido detenido un joven achulapado, que asediaba a las señoras, pidiéndoles una peseta, apoyando su demanda con insultos y blasfemias.

Se considera causa principal de este escándalo la costumbre de poner a dichos vagos profesionales en la calle apenas han cumplido una quincena.

Carteros y peatones. Por el ministerio de la Gobernación se han acordado los siguientes nombramientos recibidos en los últimos días del mes de junio: Juan Cabrera Rata, cartero de El Escor, Avila; Bernardo Moraleja Blanco, cartero de B. cadax, ídem.

José Montoro Calabazas, cartero de Escarabaz, ídem. José Gómez Sánchez, cartero de Gilbuena, ídem.

Miguel Vázquez Hernández, patón de Avila a Sanchoja, ídem. Rafael Arson Ritoré, cartero de Bojer, Baleares.

Jesús Domenech Aleu, patón de Mirabel a Ribobos, Cáceres. José Amaro Morales, cartero de Granjuela, Córdoba.

Juan Sánchez María, patón de Huéscar a Castri, Granada. Francisco Aguilera Garrido, cartero de Besnar, ídem.

Vicente Álvarez Fernández, patón de Valcabado a Zotos del Paramo, León. Antonio Susagna Gasol, ordenanza de segunda de Lérida.

Juan Martínez Oza, patón de Torrecilla a Montemediano, Logroño. Adelaido Gómez Saucedo, cartero de Extremera, Madrid.

Pedro Rey Ortiz, cartero de Arzobispo, Navarra. Ángel León Revilla, cartero de Puertas de Pinto, Oviedo.

Ángel Alonso García, cartero de Puerto de Gijón, ídem. Buenaventura Sánchez García, cartero de San Esteban de Pravia, ídem.

Francisco del Pino Algar, cartero de San Pedro de la Montaña, ídem. Fortunato Legido Rico, patón de Cangas a San Pedro, ídem.

Juan Bautista García Esparza, cartero de Navacerrcos, Salamanca. Francisco Ayerbe Munáiz, cartero de Uquera, Santander.

Nicolás de las Heras Morano, cartero de Sigüenza, S. govia. A. Ipió Peris Mússguer, cartero de Calaceite, Teruel.

Gregorio Tello Barroco, cartero de Gilvez, Tulea. Francisco Samper Antón, cartero de Huerta, ídem.

Ramón Aznar Balaú, cartero de Manuel, Valencia.

José Mateu Calvat, patón de Bañol a Dossguas, ídem. Vicente Justo R. Arizaga, patón de Omedo a Puras, Valladolid. Froilán Marcos Pérez, cartero de Sitrama de Tera, Zamora.

Francisco Ramírez Broch, patón de Morés a Parroy Zaragoza.

Salón Venecia.—Con éxito creciente actúa en este teatro la notable compañía que dirige D. Donato Mosteyrin.

El público, numeroso y distinguido, premia con grandes aplausos la delicada labor de los artistas, que en cuantas obras interpretan ponen de relieve su talento y su voluntad.

La empresa prepara varios estrenos de reconocidas firmas, siendo el primero el de la comedia en un acto El hazo doble, original de un espléndido autor, y que se verificará en la próxima semana.

Mañana lunes tendrá lugar el debut de miss P. en su modelo, y número originalísimo y de gran atracción que ha sido un verdadero éxito en todos los teatros del extranjero en que ha actuado. El debut tendrá lugar en sección especial a las once cuarenta y cinco.

Roma.—El próximo miércoles debutará en este teatro la notable compañía que dirige la inteligente primera actriz Rosario Acosta.

Las muchas simpatías con que cuenta entre el público madrileño la joven y bella artista aseguran una buena campaña.

La empresa prepara obras de Benavente, Lope de Rivas, Francés, Répida, Marifaz Sierra y otros.

Salón Madrileño.—Con muy buen éxito debutó en este teatro la compañía cómica dramática que dirigen los primeros actores Gómez Ferrer y Nervo.

Toda la compañía fué muy aplaudida, especialmente los mencionados primeros actores y las cómicas Gómez Ferrer y Xirra.

En la interpretación de Juan José merecieron aplausos y llamadas a escena, habiendo todo esperar que se presenta una buena temporada a la nueva compañía.

Banco de España. Conversión de Obligaciones de la Sociedad general Azucarera de España.

Verificada ya la conversión de las Obligaciones de la Sociedad general Azucarera de España, al 5 por 100, en las nuevas al 4 por 100 que se han emitido, las personas que tuvieran aquellos valores constituidos en depósito en las Cajas del Banco, pueden presentarse desde luego a cancelarlos, para constituirlos con los nuevos efectos; operación que es indispensable, por haber variado el capital de aquéllas.

El acto de esta cancelación, recibirán un libramiento para realizar en la Caja de efectivo el sobrante que les corresponda por diferencia entre el valor de las Obligaciones convertidas y el precio de emisión de las nuevas.

Previamente a la cancelación de estos depósitos podrán percibir, en la forma usual, el cupón trimestral Abril-Junio 1909, correspondiente a las Obligaciones convertidas.

Madrid 3 de Julio de 1909.—El secretario general, Gabriel Miranda.

Notas Municipales. Las funerarias. El alcalde ha hecho saber al presidente de la Unión de Empeñados de Pompas Fúnebres, encargada del servicio funerario de Madrid en virtud de la municipalización acordada, que será responsable a esta Sociedad de todas las dificultades que se ocasionen para el servicio, impidiendo fuertes multas por cada una de las infracciones en punto a la demora que aquí pueda experimentar.

Se encuentra enfermo el conde de Peñalver, habiéndose encargado del despacho interior de la Alcaldía el primer teniente de alcalde Sr. Rocio.

Por fortuna, la enfermedad que aqueja al conde de Peñalver carece de importancia.

Trenes botijos para Alicante. El día 8 del actual, a las 2:30 de la tarde, saldrá de la estación de Atocha, con destino a Alicante, un tren especial de viajeros, que regresará partiendo de Alicante el día 20 del corriente a las 4:10 de la tarde.

Para este tren se expendirán billetes de ida y vuelta en el despacho central de Madrid desde la vigilia hasta dos horas antes de la salida del tren, y en la estación de Atocha el día de la partida hasta quince minutos antes de la salida del tren.

Los precios de ida y vuelta serán de 23 pesetas en segunda clase y de 13 50 en tercera.

Con iguales precios y a las mismas horas se regida de aquellas alabanzas, porque presentaba el despecho que debía causar a la señora de Morville cuyo rostro revelaba una contrariedad tanto más viva, cuanto que muchas amigas le decían:

—Tiene usted razón; es una perla su Institutz.

—Un tesoro.

—¡Cuán feliz es usted en tener a sus órdenes ese talento musical!

—Debe usted pagarla muy caro.

petarán estos trenes, saliendo de Madrid los días 21 de Juli; 3, 17 y 31 de Agosto, y 13 de Septiembre, para regresar, respectivamente, saliendo de Alicante en los días 2, 15 y 29 de Agosto, y 12 y 25 de Septiembre.

NOTICIAS. El número 2 de Fro Infancia, órgano del Consejo Superior de Protección a la Infancia y a la Represión de la mendicidad, contiene los siguientes originales:

«Educación protectora de los párvulos, por don Ángel de Larra y Cerezo.—Legislación: Trabajos del Consejo Superior (resumen de actas y relación de actos protectores) y de las «Juntas provinciales de Protección a la Infancia y el Extranjero (sobre protección a la Infancia y asistencia en general. Crónicas de la virtud y de las instituciones protectoras, noticias de Francia e Inglaterra, etc.»—Notas bibliográficas (libros, folletos y artículos de revistas y periódicos).

Hoy ha salido para Cádiz el notable pintor señor Lanoces, que el día 7 se embarcará para Buenos Aires en el «Santísima».

Las señoras se proponen abrir en el capital argentino una Exposición de sus obras, que pasan de sesenta, entre las cuales sobresalen una docena de bustos de mujer, encantadores y lindos estudios de paisaje, tomados del natural en los campos y panoramas grandiosos y en las bellas perspectivas del Monasterio de Padra.

La Sociedad de excoleccionistas que dirige el taliberto coronel Sr. Ibañ y María saldrá muy en breve para la sierra de Guadós.

Se ha resuelto con carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

El jefe superior de Policía, Sr. Méndez Alarcía, ha prohibido el funcionamiento de la o a gritería en el Recreo de la Castellana, en tanto no se hagan las reparaciones necesarias que eviten cualquier accidente.

Un breve marchará el extranjero una Comisión de ingenieros agrónomos, subvencionada por el Fomento, para hacer estudios.

Se ha reunido en la Presidencia del Consejo de ministros la Junta de Producción nacional, presidida por D. Luis Mantuado.

La Junta continuó estudiando la forma de cumplir la ley de 14 de Febrero de 1907, encaminada a que todos los productos que se empleen en las obras del Estado sean nacionales, tanto en las construcciones militares como en las civiles.

De veraneo.—Han salido: Para Carabada (Austria), D. Lorenzo García Brav; para Cantanara (Vizcaya), D. José Martínez Ruiz; para Santander, D. Antonio B. ragon, y ha regresado de Archena, D. Marcial Taboada; para Vigo, D. Luis Uzáiz; para Barritz, el señor vicomde de Ritz; para Lomada, D. Leopoldo González Bucinas, y para Páez, D. Joaquín María Barón.

Una cucharada de Polvos ferro manganésicos de Burin Du Buisson, en un vaso de agua, es hallan neutralizados todos los principios nocivos de la sangre.

Con de incuestionable eficacia contra los colores pálidos, dolores de estómago, f. j. s. blancos, menstruaciones difíciles, empobrecimiento de la sangre y convienen sobre todo a las personas que no pueden digerir las preparaciones ferruginosas ordinarias.

TRES AÑOS CON ANEMIA. CURADO EN TRES MESES CON LAS PILDORAS DEL DOCTOR WILLIAMS.

Palidez, es una de las más claras indicaciones de pobreza de sangre. Deseño, languidez, falta de voluntad para los quehaceres, poca inclinación a diversiones, desaliento, desahucio; estos son algunos de los síntomas que muchos hombres y mujeres sufren fácilmente cuando. Es simplemente la condición anémica, la falta de robustez, y el que así se halla debe tomar sin más demora las Pildoras Rosa del Dr. Williams, que todo el mundo recomienda para curar la anemia. Ocho de los muchos curados dice:

«Yo sufrí por casi tres años de una fuerte Anemia, y habiéndome curado con las Pildoras Rosas del Dr. Williams, escribo para que mi experiencia les vaya a los míos que en los trópicos son anémicos.

Me había puesto muy pálido desde los comienzos de la enfermedad, mal apetito y cansancio, y con frecuencia tenía que guardar cama, sin que me aliviara los varios remedios que tomé. Varios amigos me instigaron a tomar las Pildoras Rosas del Dr. Williams, y ya desde el principio me dieron notable mejoría, y a los tres meses mi curación era completa. Pueden publicar estas líneas de agradecimiento de su atento, etc. (Carta del señor Luis Paz, Marí, 25, Palco (Habana), Cuba.

Importante.—Las Pildoras Rosas del Dr. Williams se garantizan no contener ningún ingrediente nocivo, y por lo tanto pueden tomarse con entera confianza para purificar la sangre y en el tratamiento de la Anemia colores pálidos, y toda la forma de debilidad; en las jaquecas, neuragias y demás dolores nerviosos. Mejores en todos los países han también reconocido los méritos de esta medicina como un remedio eficaz en los desórdenes propios del sexo. Da venta en todas las farmacias de Europa y las Américas. No se ocupen de esta medicina que no sean del Dr. Williams. Cuidado con las imitaciones o sustitutos.

SUCESOS. Atropellado por el tran.—Al salir esta tarde el Ajido de Asturias f. a r. c. f. d. por un antiguo llamado Lucio N., quedando muerto en el acto.

El Juzgado, que se ha pronunciado en el lugar de la ocurrencia, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al D. J. o t. judicial.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA. El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que en los días 22 y 23 del mes de Julio próximo, a las nueve, se verifiquen los sorteos de las siguientes obligaciones que deban amortizarse y cuyo reembolso corresponden al vencimiento de 1.º de Octubre de 1909.

1.º—OBLIGACIONES DE LA LINEA DE ALAR A SANTANDER. 1.532 Obligaciones especiales.

2.º—OBLIGACIONES DE LA LINEA DE TUDELA A BILBAO. 123 Obligaciones de la 1.ª serie. 290 f. d. de 2.ª serie. 5 Lotes de residuos.

3.º—OBLIGACIONES DE LA LINEA DE ASTURIAS, GALICIA Y LEÓN. 686 Obligaciones a 1.ª hipoteca (1.ª serie.) 221 f. d. de 1.ª id. (2.ª serie.) 323 f. d. de 2.ª id. 223 f. d. de 3.ª id.

Lo que se hace saber para conocimiento de los poseedores de estas clases de obligaciones por el desen concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en los días señalados en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 23 de Julio de 1909.—El Secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

En el sorteo verificado hoy ante el Notario del I. n. t. r. e. y Distrito de Madrid, don Modesto Conde y Caballero, de los 508 acciones de la línea de Lérida a Rous y Tarragona, correspondientes al reembolso de 1.º de Agosto próximo, han resultado amortizadas las señaladas con los números siguientes: 6 001 a 6 006. 6 009 a 100 13 501 a 600 301 a 81, 30 384 a 400 34 101 a 13 35 901 a 905, 35 907 a 46 000, y 44 001 a 100.

Los poseedores de estas acciones podrán presentarse al cobro desde 1.º de Agosto próximo.

En París, en informe a los anuclios publicados en Francia.

En Madrid, en la Estación del Norte y en el Banco Español de Crédito.

En Santander y Valencia, en las Pagadurías de la Compañía.

En Bilbao, en el Banco de Bilbao; y en Barcelona, en la Sociedad de Crédito Mercantil, a razón de 500 pesetas cada una, menos los impuestos.

Madrid, 28 de Junio de 1909.—El Secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

GACETA DE MADRID. SUMARIO 4 de Julio de 1909.

Gracia y Justicia.—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

—Oros nombrando individuos de los Tribunales de oposición a notarías vacantes en los Colegios N. carlistas de A. bacate, Barcelona, Cáceres, Granada, Madrid, Sevilla y Valencia.

—Ra orden circular disponiendo que las autoridades judiciales al decretar la prisión de padres, tutores o personas que dejen abandonados menores de diez años, lo comuniquen sin demora al go-

bierno de la provincia.

—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

—Oros nombrando individuos de los Tribunales de oposición a notarías vacantes en los Colegios N. carlistas de A. bacate, Barcelona, Cáceres, Granada, Madrid, Sevilla y Valencia.

—Ra orden circular disponiendo que las autoridades judiciales al decretar la prisión de padres, tutores o personas que dejen abandonados menores de diez años, lo comuniquen sin demora al go-

bierno de la provincia.

—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

—Oros nombrando individuos de los Tribunales de oposición a notarías vacantes en los Colegios N. carlistas de A. bacate, Barcelona, Cáceres, Granada, Madrid, Sevilla y Valencia.

—Ra orden circular disponiendo que las autoridades judiciales al decretar la prisión de padres, tutores o personas que dejen abandonados menores de diez años, lo comuniquen sin demora al go-

bierno de la provincia.

—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

—Oros nombrando individuos de los Tribunales de oposición a notarías vacantes en los Colegios N. carlistas de A. bacate, Barcelona, Cáceres, Granada, Madrid, Sevilla y Valencia.

—Ra orden circular disponiendo que las autoridades judiciales al decretar la prisión de padres, tutores o personas que dejen abandonados menores de diez años, lo comuniquen sin demora al go-

bierno de la provincia.

—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

—Oros nombrando individuos de los Tribunales de oposición a notarías vacantes en los Colegios N. carlistas de A. bacate, Barcelona, Cáceres, Granada, Madrid, Sevilla y Valencia.

—Ra orden circular disponiendo que las autoridades judiciales al decretar la prisión de padres, tutores o personas que dejen abandonados menores de diez años, lo comuniquen sin demora al go-

bierno de la provincia.

—Real orden desahucio como resu uclio de carácter general que el cargo de notario es incompatible con el de delegado fiscal, anexo del juzgado municipal y asesor del mismo cuando sustituya al de primera instancia.

MISS MARY POR EUGENIO SUÉ

La señora de Morville se encontraba en una situación extraña. No sólo estaba emocionalmente herido su orgullo maternal por el fiasco que había hecho su hija, sino que tenía que oyesse sobre ella misma el ridículo, pensando que juzgarían tal vez a miss Mary por su discipula, y que la famosa señorita Lawson, aquella perla de las institutrices, aquel tesoro incomparable que tenía la dicha de poseer y de la que hablaba con tanta frecuencia a sus vecinas, no sería sino medianamente apreciada en razón del poco éxito que había alcanzado Alfonsina. Así es que cediendo según su costumbre al primer movimiento, y sin calcular sus consecuencias, se levantó bruscamente, se acercó a miss Mary y le dijo a media voz con altanería:

—Espero, señorita, que tendrá usted la bondad de sentarse al piano, para probar de esta manera que no he hecho tan mala elección de institutriz para mi hija, como podría suponerse a las personas que me favorecen juzgases a la maestra por la discipula.

—¡Ah! señora—dijo miss Mary con voz suplicante;—dispénsame usted de tocar.

—Señorita Lawson—repuso en voz alta y con tono imperioso la señora de Morville;—síntense usted al piano, la escuchamos.

—Sí, sí, señorita; escuchamos—exclamó el grupo de jóvenes condescendidas, con la esperanza de escapar al suplicio que tenían, enviando en su lugar a otra paciente.

Alfonsina, antes de ir a reunirse con sus compañeras, que la llamaban para que fuera a colocarse en medio de ellas, se inclinó hacia su institutriz, que vacilaba todavía, y le dijo en voz baja:

—Le suplico a usted, miss Mary, que haga que se olviden de mí.

La joven irlandesa, aunque ofendida, por el tono imperioso con que la señora de Morville le había ordenado que se pusiese al piano, obedeció, sin embargo, decidida a evitar toda apariencia de rivalidad entre ella y su discipula; así es que, lejos de tocar una pieza de efecto, comenzó un sencillo adagio de Haydn.

El señor de Morville, completamente extraño al suplicio impuesto a su hija, y que no había asistido al Moisés, entró en aquel momento en el salón; pero nadie se atrevió a hablarle del fiasco de Alfonsina; así es que pudo entregarse sin preocupación de ningún género al placer de escuchar lo que tocaba miss Mary, placer de que participó en seguida todo el auditorio. Las puertas del salón se llenaron de aficionados que alargaban el cuello para oír mejor. Gerardo mismo, que estaba en una pieza inmediata, participó también de la impresión general, y el silencio que reinaba a su alrededor, le permitió apreciar hasta las más insignificantes notas.

El encanto de aquella música, que tiene un sentido, que forma una idea que todo el mundo aprecia, comprende y ama, había penetrado por todas partes, y todos se admiraban de encontrar un placer tan grande en una cosa tan sencilla; pero la sorpresa creció de punto, cuando vieron que el compositor se había detenido precisamente así que completó su idea, sin permitirse añadir ni una sola nota más a la frase. Todavía no comenzaron los aplausos, porque hay muchas personas que no arriesgan nunca

su aprobación antes de saber el nombre de la artista cuyo triunfo vacilan en proclamar; pero el murmullo de aprobación que se elevó por todos lados, no podía dejar duda acerca del brillante éxito obtenido por miss Mary.

Alfonsina, conteniendo apenas su alegría, se volvió vivamente hacia sus compañeras, con el rostro radiante y pareciendo decirles:

—Eso no es nada todavía; ahora váis a oír la continuación.

La señora de Morville debía aquel día pasar de un disgusto a otro. Miss Mary, no tan sólo había obtenido un triunfo por su belleza, sino que su raro talento excitaba un entusiasmo general, y Luisa era precisamente quien lo había provocado, ordenando a miss Mary con una altanería imprudente que tocase el piano.

Aquel doble triunfo hería emocionalmente el orgullo de la madre de Alfonsina; pero no tenía más remedio que sufrir en silencio aquel nuevo tormento, porque no podía reprender a la institutriz por haber ejecutado sus órdenes.

La benevolencia de su auditorio no inspiró orgullo a miss Mary; así es que comenzó a tocar unos valsec de Beethoven, que no tenían más que cuatro líneas cada uno. Al finalizar el primero, Gerardo se levantó exclamando:

—¡Es delirioso!

Y acercándose a la puerta, en que estaba su padre, le preguntó:

—¿Quién está tocando?

—Miss Mary—respondió Morville casi sin volver la cabeza, porque en aquel momento comenzaba el segundo vals. Todos los concurrentes estaban bajo el encanto de un placer indecible; cuando miss Mary se levantó del piano, fué saludada con un aplauso general; todos elogiaban aquel talento tan puro, tan elevado, tan nuevo, y muchas personas acudieron a felicitarla. Miss Mary estaba confusa y casi afil-

bernador civil ó alcaldes de la respectiva localidad.
Guerra.—Ruales órdenes concediendo cruces de primera clase de Mérito militar, con distintivo blanco, pensionadas, al veterano militar D. Juan Téjeda López y al capitán de Infantería D. Barque Orillo y Cast. L.

Manifestación electoral
Mieres 4.
La población se hallaba poco menos que dividida en dos bandos con motivo del resultado de las últimas elecciones y hoy se han celebrado, sin ocurrir ningún incidente; dos manifestaciones contrarias entre sí, una á favor de la legalidad de la elección y otra protestando de la forma en que aquéllas se han verificado.

EL CORREO
REDACCIÓN
ADMINISTRACIÓN
Libertad, 29

LA LOTERÍA NACIONAL
Aparato de participaciones

Esta mañana, ante numerosos invitados, se han verificado en un establecimiento de la calle de Fuencarral las pruebas prácticas del aparato automático llamado «Auto-Loto», invención del ingeniero D. Carlos González y Pérez, y destinado á la venta de participaciones en la Lotería Nacional. Este aparato, con autorización del Gobierno, empezará á funcionar en público desde el año próximo, explotado por una Compañía constituida al objeto.

El suceso del Monte de Piedad
Entierro del conserje

Esta tarde se ha verificado la conducción del cadáver del conserje del Monte de Piedad, muerto á mano armada por sus compañeros.
El entierro, que se ha verificado á las cinco y media de la tarde, han asistido los Sres. Mariño, director del Monte de Piedad, y el Sr. Roldán, conserje de este establecimiento, y todo el personal franco de servicio.

Balance del día
Cada día escasean más las noticias políticas. La ausencia de Madrid del jefe del Gobierno y de los políticos más calificados de la oposición, ha traído un período de calma.

DE VALENCIA

La Infanta Isabel.—Verbena en la Exposición.—El Congreso Económico
Valencia 4.
La Infanta Isabel se muestra compasivo y simpático de los agasajados que es objeto por parte del pueblo valenciano. Continuamente de las grandes elegancias de los organizadores de la Exposición y de las fiestas que en ella se celebran, y que son verdaderamente notables.

EL TIEMPO
El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 18° sobre 0.
A las doce, 26° sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 23° sobre 0.
La máxima fué de 28°
La mínima de 16° sobre 0.
El barómetro marca 710 mm.—Variable.

Balance del día
Cada día escasean más las noticias políticas. La ausencia de Madrid del jefe del Gobierno y de los políticos más calificados de la oposición, ha traído un período de calma.

DE VALENCIA

La Infanta Isabel.—Verbena en la Exposición.—El Congreso Económico
Valencia 4.
La Infanta Isabel se muestra compasivo y simpático de los agasajados que es objeto por parte del pueblo valenciano. Continuamente de las grandes elegancias de los organizadores de la Exposición y de las fiestas que en ella se celebran, y que son verdaderamente notables.

EL TIEMPO
El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 18° sobre 0.
A las doce, 26° sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 23° sobre 0.
La máxima fué de 28°
La mínima de 16° sobre 0.
El barómetro marca 710 mm.—Variable.

Table with financial data: Banco de Vizcaya, C. óbito de la Unión Minera, Sociedad general de la Industria y Comercio, Hidroeléctricas Ibéricas, Unión Resinera Española, Minas de Villodrid, Sierra Menera, Sierra Almagrera.

CHARADA

—Pero, chico, dos sé.
Sabes que te he conocido:
por segunda terea cinco
crees que me cargo de un niño?
Has prima dos tres cinco
que me acobras de contar,
se cosa tan cinco quita
que no se puede tragar.
Y te apuesto lo que quieras,
á que te, aunque te desprecie,
una un dos tres cuatro cinco
y de la peor especie.

ADVERTENCIA

Nuestros suscritores de Madrid que se ausenten á provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.
Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, enviando á la Administración ó entregando á los repartidores nota que indique dónde desean recibir el periódico.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Miguel de los Santos; Antonio y Zoraida, cortadores; Santa Zofía, mártir, y Santos Filomena y Dávida, vírgenes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Descalzas Reales, donde cobijó á la novena á Nuestra Señora del Milagro; á las diez habrá misa solemne, y por la tarde, después del rosario, predicará el P. Fermín Ruño.
En el Cristo de la Salud, de diez á doce, se expone á Sa. Digna M. J. y al asnochover se celebrará un Juicio de alma todos los lunes.

Funciones para mañana

BARCELONA.—A las 7.—(Dob. e).—El ahogado (raprise). Les Flores Mecherini.—A las 10.—(Sencillo).—El traje de Venus.—A las 11.—(Dob. e).—Les Flores Mecherini.—Los fantasmas.—La Oterita.
APOLO.—Beneficio del actor cómico Luis Manzano.—A las 7.—El método Gorriz.—A las 8 1/2.—Las galas negras.—Amor gracioso.—A las 10.—(Sección doble).—Los hombres alegres.—El método Gurriz.
COMTE.—Compañía Prado-Chicote.—A las 7.—A las 10.—A las 10.—El bello Narciso.—A las 11.—Las mil y pico de noches.
GRAN TEATRO.—A las 6.—El sereno de mi barrio.—A las 7.—El grumete.—A las 10.—El sereno de mi barrio.—A las 11.—S. M. el botijo.
LATEA.—A las 3.—El niño de los tangos.—A las 4.—La corrida de toros.—A las 5.—Por la patria!—A las 6 1/4.—La borrica.—A las 7 1/2.—Pura la cantadora.—A las 8 3/4.—El niño de los tangos.—A las 10.—La borrica.—A las 11 1/4.—Pura la cantadora.
"Clare", en todas las secciones.
SALON MADRID.—A las 6 1/4.—Gran éxito de Luisa Bigué.—A las 10 1/4 y 11 3/4.—Pilar Monterde.
SALON VENEZIA.—A las 6 30.—La guarda roja.—A las 7 30.—El amor á oscuras.—A las 9 5.—La reina.—A las 10.—El contrabando.—A las 10 45.—Nuestra Señora.—A las 11 45.—Debut de Miss Perelli y su modo.
SALON NACIONAL.—Desde las 6 45.—Variadas secciones de cinematógrafo y variedades.—Gran éxito del notable manipuleador Juan Oms.—A las 10 15 y 11 45.—Paz Catzo, «Reina de los bailes nacionales».
JARDINES DEL RETIRO.—Exposición general de la Infancia.—Calle de Alfonso XII.—Retiro.—Puerta de Murillo.—Abierta todos los días.—Entrada, 30 céntimos, c n inclusión del impuesto del timbre.—Los niños menores de diez años, gratis.
A las 10 de la noche.—Gran concierto por la Banda Municipal.—Entrada, una peseta.
CINEFOLIO.—A las 6 de la tarde y 9 de la noche.—Grandes atracciones.—Parque de recreo.—Extremo de nuevos viajes de navegación sinuada.—Conciertos.—Lusiorama.—Tobogán.—Cinematógrafo al aire libre.—El tan apañado «Trío Lucario», que actuará tarde y noche.
Entrada á Parque: tarde, 25 céntimos; noche, 50.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía tiene el honor de participar á los señores portadores de obligaciones que desde 1.º de Agosto próximo se pagará el cupón del vencimiento de los valores siguientes:

Table with columns: TÍTULOS DE LAS LINEAS, A RAZÓN de, Descuento de 3:30 por 100 por utilidades y 1 por 1.000 por timbre de negociación, Queda LIQUIDO Á PAGAR. Rows include Acciones: Lérida á Reus y Tarragona (1) and Obligaciones: Huesca á Francia.

Los portadores que presenten sus cupones al cobro, lo mismo en España que en el extranjero, estarán atendidos á los descuentos para cada clase de títulos, conforme á las disposiciones vigentes.

Los pagos se efectuarán: en París, conforme á los anuncios publicados en Francia; en Madrid, en la Estación del Norte y en el Banco Español de Crédito; en Santander y Valencia, en las Pagadurías de la Compañía; en Bilbao, en el Banco de Bilbao, y en Barcelona, en el Crédito Mercantil.

(1) Se participa á los tenedores de títulos no adheridos al referido contrato y que deseen venderlos ahora para el percibo del cupón número 48, que tendrán que depositarlos, para su estampillado, antes de 1.º de Agosto del año actual.

CONVIENE ENTERARSE
50.000 libros gratis
POR CORREO QUE TRATAN DE
Todas las enfermedades peculiares del hombre

Este libro contiene muchas ilustraciones y es un verdadero manual de ciencia, tanto para la juventud como para los ancianos, que sufran de la falta de vigor, causado por errores de juventud, enfermedades nerviosas, sífilis, contracción de uretra, afecciones de los riñones ó de la vejiga.
Explica cómo y cómo puede curarse completamente en su propio hogar sin llamar la atención de nadie.
Dirjase á Dr. Jos. Lister & Co., Estados Unidos.

El Pectoral de Cereza del Dr. AYER. Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

JABON KURO-BARROS
El «Jabón Kuro-Barros», limpia, suaviza, refresca y da fragancia á la piel. Los médicos lo recomiendan para el baño de las criaturas. Para uso general en las señoras no tiene rival.
El Jabón Kuro-Barros contiene el mejor antiséptico conocido en la academia médica.
El Jabón Kuro-Barros está fabricado con la grasa más limpia, más fresca, pura y de más mejor calidad.
El Jabón Kuro-Barros es ideal para el shampoo. Limpia el cráneo de toda caspa, coque y herpes. Impide la caída del pelo y devuelve su brillo á éste. No tiene rival para las espinillas, pritis, zabañones, piel quemada por el sol, eczema y todas las afecciones cutáneas. Hermoso y de fácil conservación, terso y saludable. Para los casos serios de erupción empílese el jabón tres veces al día empleando también Kuro-Barros líquido. Para la eczema deberá usarse una vez al día con agua tibia. Cuando la piel está dura y grasosa úsese dos veces por día.
Para las afecciones del pelo y cuero cabelludo, fríese perfectamente el cráneo con el Jabón Kuro-Barros una vez por semana.
Su uso en la crianza es de inestimable valor para la remoción de sarpullido, inflamación y para evitar grietas en los senos, tiña, costras, etc., y debido á sus propiedades desinfectantes, evita y destruye todo olor desagradable, evita las enfermedades, etc.
La pureza, superioridad y maravillosas cualidades del jabón Kuro-Barros han hecho que sea el jabón más popular del mundo.
El Jabón Kuro-Barros se encuentra en venta en todas las principales Droguerías.

ASCENSORES PARA BUQUES
Como los del «Mauretania», y «Lusitania»,
WAYGOOD.—LONDRES

James Howden Co. Limited
OFICINAS EN LONDRES
BILLITER STEET, E. G.
OFICINAS PRINCIPALES Y TALLERES
SCOTLAND STREET.—GLASGOW
Todos los principales vapores del mundo de máquinas turbinas ó reciprocas, inclusive las de la línea Cunard, Mauretania y Lusitania van provistos de la patente de Howden para tiro forzado obteniendo ser los mejores resultados posibles á causa de la eficacia nunca superada que este aparato asegura.
Hechos hasta ahora 2.400 instalaciones para más de 7.700.000 caballos indicados.
Ventiladores, Máquinas para íden. (de todos los tipos) Retardadores, puertas Syllay para Cajas de humo, etc., etc.
Máquinas de altas velocidades. Turbinas de vapor para la producción de electricidad.

EL RELOJ
MARCA
Style Antique
Único extraplano con cuerda de salto
Se vende en todas las buenas relojerías

VINO CORDIAL
De Cerebrina compuesto
Este vino es un verdadero cordial, el vigorizante más poderoso, reconstituyente más rápido y lónico más energético del cuerpo humano y del cerebro.
Siempre hace bien. Puede tomarse con toda confianza. Su efecto fortificante es inmediato.
CURA la debilidad y prostración nerviosa producida por insonnia, exceso de trabajos intelectuales y sufrimientos morales.
CURA la soledad, deseos constantes de dormir, pereza y sueño involuntario. Desencanto, fatiga física y mental va quitando.
CURA la anemia, clorosis, quequesos y neurálgias rebeldes. Ataques de nervios. Menstruación difícil y dolorosa. Flores blancas.
CURA la debilidad general, extenuación, decaimiento, parálisis, temblor y fijeidad en los miembros. Enflaquecimiento progresivo. Falta de apetito por atonía del estómago. Dipepsia y diarrea.
CURA la irascibilidad, depresión física y mental. Pérdida de los desmayos y convulsiones.
CURA la debilidad de la médula espinal y convalencias decaídas.
Reciba este específico legítimo é insista en comprarlo hasta completa curación. No admita sustitutos.
De venta en todas las Farmacias.

Rafael Alfonso Y COMPAÑÍA
304, Calzada del Príncipe Alfonso, 304
HABANA
Fábrica de licores de todas clases con destilería á vapor.
Fábrica de sidras achampanadas y siropes.
Almacenes de almidón.
Importación en toda clase de vinos de mesa y generosos y en cuantos productos conciernen al ramo, con representación de acreditadas MARCAS extranjeras.
¡Cuidado con las falsificaciones!

